



## 60 Jahre VWA–ALUMNI BV Göttingen

### Besuch der



**am Samstag 15. Dezember 2018**

**mit Stadtführung und Besuch des Weihnachtsmarktes**

Zum Abschluss unseres Jubiläumsjahres haben wir die Kupferstadt Stolberg/Harz besucht.

Stolberg im Südharz wird oft verkannt, dabei hat diese Stadt so viel Sehenswertes zu bieten: historische Europastadt, Geburtsstadt von Thomas Müntzer und Fachwerk-Perle des Südharzes. Eingebettet in die Täler der Thyra und der Lude kann man einen Besuch des teilsanierten, imposanten Stolberger Schlosses und des Museums Alte Münze unternehmen.

Bekannte Persönlichkeiten, die die Stadt Stolberg (Harz) prägten, waren unter anderem Thomas Müntzer und die Gräfin Juliana von Stolberg. Thomas Müntzer gilt als legendärer Anführer des Bauernkrieges in Thüringen. Gräfin Juliana von Stolberg war die Mutter von Wilhelm von Oranien und ist somit die Ahnenfrau des niederländischen Königshauses.

Martin Luther predigte in der Stadtkirche St. Martini. Von der Höhe der heutigen Lutherbuche aus verglich er die Lage des Städtchens mit einem Vogel, der die Flügel ausbreitet. Auch heute noch präsentiert sich die Stadt so romantisch wie zu Luthers Zeiten.

Der besondere Reiz Stolbergs besteht heute in dem einmalig erhaltenen, geschlossenen historischen Stadtbild im Fachwerkstil mit seinen verwinkelten Gassen und den vielen Sehenswürdigkeiten. Hierzu zählen vor allem das Rathaus ohne Innentreppen von 1452, das Museum "Alte Münze", ein prachtvoller Renaissance-Fachwerkbau von 1535 mit der einzigen vollständig erhaltenen historischen Münzwerkstatt in Europa, das Museum "Kleines Bürgerhaus" (um 1470 erbaut), die Stadtkirche St. Martini und das stattliche Stolberger Schloss, das frühgotische Rittertor und der mittelalterliche Seigerturm.

Ein beliebtes Ausflugsziel ist das Josephskreuz, welches sich auf dem Großen Auerberg befindet. Es ist mit seinen 38 Metern Höhe das größte eiserne Doppelkreuz der Welt und kann über 200 Stufen erklommen werden.

Eine kleine Stadt mit großer Geschichte.